

Sehr geehrter Herr!

Indem ich Ihnen für Ihren eingehenden Brief dankte, freue ich mich, dass Sie doch diese Gedanken eines „Rettung“ der Memoriae Jettneri des sympathisch gegenüberstehen. Wenn dann damals die „Nachgelassenen Papieren“ keinen Erfolg hatten, so liegt das darin in den eingeschlagenen Material, das ohne strenge Sichtung zu ammengebracht waren. Wie hätte sich auch ein geschicklich unternehmerischer Herausgeber durch die einförmlichen & Bauden hindern lassen! Meine Neuauflage sucht diese Fehler zu vermeiden und das gehörte als ein einheitliches Ganzes wiederzugeben, dem Kunstsiedlern erleichtert durch die Beigabe zeitgenössischer Abbildungen! Tatsächlich ist es nun auch möglich diese Memoriae in den 2 Bänden der „Deckwindigkeiten“ mit einzubringen.

Verhandelt sind in Band I der „Papiere“ p. 4 - 219 für die Zeit von 1773/1815

in Band II p. 617 - 628 " " " " 1835/48,

wogen die Niederschriften „Mein Rücktritt“ und „Mein Politisches Testament“ hinein.

Eine Lücke bildet die Zeit von 1816 bis 1835, die nun aus der Hand der eigenen Autokopien Jettneri's in Briefen und Exposés zu ergänzen

zen wäre. Natürlich steht die Darstellung nicht immer auf gleicher Höhe, so das leicht nachgeholt werden müste, aber es gibt doch auch Höhepunkte, wie z.B. die Besetzung Mecklenburgs mit Napoleon in Dresden, die einen gewissen dramatischen Zug aufweist.

Was nun die Kommentierung anlangt, so ist gerade in Geschichte die hierige Bibliothek ausgerichtet, eher dürften sich Schwierigkeiten bei der Auswahl der Illustration ergeben.

Damit wäre das geschrieben, was ich für heute auf dem Papier habe, und ich flehe Ihre rettende List an, den Manen Mutterreichs hold gesinnt zu bleiben. Vollständig werde ich mich also mit Geduld wappnen.

In vorzüglicher Hochachtung  
eingebeust

Dr. Otto Braunf.





